

RESTAURACIÓN DE FAMILIAS

Pág. 1



Quando somos obedientes a la voz de Dios, edificamos primeramente, en el ámbito espiritual, un muro de protección para nuestras vidas y nuestras familias y en segundo lugar comenzamos a establecer un muro mucho más sólido y firme, no solo en lo personal y familiar, sino que trasciende a nivel nacional; forjando familias conforme al plan de Dios y haciendo que éstas puedan ser modelos a la sociedad en la cuál vivimos.

Nuestro deber en este tiempo es restaurar, reedificar y levantar de la posición en la que se encuentra la familia; para que ésta, sea un referente

a todos aquellos que no conocen de Dios. Pero me pregunto: ¿Cómo la familia, puede ser un modelo a la sociedad y al mundo, si muchas veces los peores ejemplos son los de las familias de la iglesia? Tengo tanto dolor en mi alma, cuando escucho que el "Hermano tal, le pego a su esposa y su suegra también le pegó y ambos están en la cárcel". Con un ejemplo como este (uno de tantos) será muy difícil la predicación del evangelio. Pero también confieso, que sigo creyendo en el Dios de los milagros que sana las heridas del alma, que liberta al que está cautivo y que restaura aquello que

está en ruinas. Mi Dios se especializa en los imposibles.

La palabra profética que estamos tratando este mes, nos habla de una generación que se levanta para reedificar ruinas antiguas (Isaías 61:4) y curiosamente, en el mismo libro de Isaías, pero unos capítulos antes, (Isaías 58:12) también nos habla de: "Y los tuyos edificarán las ruinas antiguas; los cimientos de generación y generación levantarás, y serás llamado reparador de portillos, restaurador de calzadas para habitar." En este versículo Dios da una

RESTAURACIÓN DE FAMILIAS

una promesa de puertas quemadas a restauración y bendición fuego.” para Su pueblo que le obedece.

En el Antiguo Testamento, Dios, fue muy afectado, Nehemías fue utilizado por el Señor para edificar Jerusalén que había sido destruida. Él tenía una posición segura sirviendo de copero al rey. No tenía necesidad de complicarse la vida dejando la seguridad de un buen trabajo, con sus garantías, para edificar los muros de una ciudad casi destruida.

Pero el Espíritu Santo utilizó Hanani y unos hermanos de Judá que le hicieron conocer el estado deplorable de Jerusalén y el peligro que corrían los habitantes sin protección.

Nehemías 1:3. “Y me dijeron: El remanente, los que quedaron de la cautividad, allí en la provincia, están en gran mal y afrenta, y el muro de Jerusalén derribado, y sus

Al conocer la situación de su pueblo y de la casa de Dios, fue muy afectado, lloró y se puso a orar y ayunar. No se quedó indiferente ante las circunstancias que amenazaban a su pueblo. (Nehemías 1:4) “Cuando oí estas palabras me senté y lloré, e hice duelo por algunos días, y ayuné y oré delante del Dios de los cielos.”

Cuando el rey le vio triste, le preguntó que le pasaba. Al compartir con el rey su carga, el rey le dio autoridad para pasar por territorio enemigo, y todas las provisiones necesarias para reconstruir los muros de la santa ciudad.

Al igual, nuestro Rey, nos ha dado las cartas, su santa Palabra, autorizándonos para pasar por territorio enemigo y todas las provisiones necesarias

para reconstruir las familias de la Iglesia y para protegerla de los ataques del enemigo.

REEDIFICACIÓN DE Los Muros.

Cuando Nehemías vio el estado lamentable del pueblo de Dios, sin protección, devastado por las invasiones y en tanto peligro de ser atacado e invadido de nuevo, se le quebrantó el corazón y decidió hacer algo para RECONSTRUIR LOS MUROS y poner de nuevo las puertas de la ciudad.

Hemos dicho en lecciones anteriores que los muros representan protección. Los muros son para evitar la invasión de los que vienen a robar, matar o destruir. Tanto corporal (la Iglesia, las familias) como individual, necesitamos muros de protección para impedir el avance del enemigo de nuestras almas.

RESTAURACIÓN DE FAMILIAS

Dios ha hecho provisión (Nehemías 2:17) "Les dije, Nombre de Jesús y para proteger a su pueblo pues: Vosotros veis el mal comenzar a ayudar a esas de los ataques y en que estamos, que familias necesitadas! estrategias del diablo. La Jerusalén está desierta, y fe en la Palabra levanta sus puertas consumidas muros de defensa contra por el fuego; venid, y los ataques del enemigo. edifiquemos el muro de

No se puede edificar algo que nos protege de los ataques del enemigo sin confianza en Dios y en su Palabra. La oración, la lectura de la Palabra y la confesión de nuestra fe, edifican un muro IMPENETRABLE. Somos protegidos de los dardos de fuego por fe y esa fe depende de nuestra comunión con Dios y del amor a su Palabra.

MAMOS A LA OBRA.

Nehemías al llegar a Jerusalén e inspeccionar las ruinas, reunió a los dispersados, a los que se libraron del destierro y les comunicó su visión de restaurar los muros derrumbados y las puertas quemadas. Dijo:

Jerusalén está desierta, y sus puertas consumidas por el fuego; venid, y edifiquemos el muro de Jerusalén, y no estemos más en oprobio".

Al oír esto fueron animados y exclamaron, ¡Manos a la obra! Y unieron la palabra con la acción. Cada creyente tiene esta responsabilidad de poner manos a la obra, de quitar los escombros, de preparar la mezcla y de llevar las cargas necesarias para levantar los muros de la casa de Dios.

El problema grave que hemos tenido hasta hoy es que vemos como están los muros de muchas familias de la iglesia, completamente derribados y solo contemplamos; pero no actuamos. ¡Llegó el momento de actuar en el

OPOSICIÓN A LA OBRA DE RECONSTRUCCIÓN.

Pero no hicieron esta obra sin oposición continua de sus adversarios. Cuando uno determina servir a Dios de todo corazón y ser utilizado para edificar Su Iglesia y levantar de las ruinas a las familias, va a encontrarse con oposición. Pablo dijo: 1 Corintios 16:9. "Porque se me ha abierto puerta grande y eficaz, y muchos son los adversarios."

Si tenemos una visión de lo que Dios quiere hacer, tendremos oposición, pero aunque habrá ataque, tendremos la victoria al final.

La oposición que recibieron Nehemías y el pueblo a la hora de reconstruir los muros, se

RESTAURACIÓN DE FAMILIAS

manifestó de varias maneras.

1. Burla y Desprecio.

En primer lugar se burlaron de ellos despreciando la obra que estaban realizando. Nehemías 4:1-2 “Cuando Sambalat se enteró de que e s t á b a m o s r e c o n s t r u y e n d o la muralla, se disgustó muchísimo y SE BURLÓ de los judíos. Ante sus compañeros y el ejército de Samaria dijo: ¿Qué están haciendo estos miserables judíos? ¿Creen que se les va a dejar que reconstruyan y que vuelvan a ofrecer sacrificios? ¿Piensan acaso terminar en un solo día? ¿Cómo creen que de esas piedras quemadas, de esos escombros, van a hacer algo nuevo?

Sambalat, Tobías y Gesem el árabe, tienen muchos descendientes. El diablo

quiere desanimarnos insinuando que lo que estamos haciendo para el Señor no tiene valor, que no va a durar.

Siempre habrá gente que quiera opinar sobre lo que hacemos, ellos mismos no nos ayudan ni hacen nada, pero se ponen como jueces para juzgar lo que hacemos.

Nehemías les contestó bien: Nehemías 2:20. “Y en respuesta les dije: El Dios de los cielos, él nos prosperará, y nosotros sus siervos nos levantaremos y edificaremos, porque vosotros no tenéis parte ni derecho ni memoria en Jerusalén”.

De nuevo volvieron a burlarse de la obra de reconstrucción:

Nehemías 4:2-3. “Y Tobías el amonita, que estaba junto a él, añadió: ¡Hasta una zorra, si se sube a ese

montón de piedras, lo echa abajo!”

El pueblo tenía ganas de trabajar y unidos se esforzaron. Desde temprano por la mañana hasta el anochecer, trabajaron en la obra.

Todas estas experiencias son lecciones espirituales para nosotros. Además de trabajar para el Señor, debemos TRABAJAR UNIDOS. Una necesidad urgente para poder levantar los muros, es t r a b a j a r e n unidad. Aunque cada uno trabajaba por separado, estaban unidos con un solo propósito, con un mismo sentir y un corazón; y además, alguien estaba encargado de tocar trompeta cuando hubiera peligro, para que los demás vinieran a su defensa. Cuando el enemigo consigue dividir al pueblo de Dios, deja fisuras en la protección. Una casa dividida no puede

RESTAURACIÓN DE FAMILIAS

permanecer. Debemos a toda costa guardar la unidad del Espíritu en el vínculo de la paz.

Sambalat y compañía, no se contentaron con despreciar lo que los Judíos estaban haciendo sino que continuaron sin tregua, intento tras intento, para detener la obra e infundir temor.

2. Chismes y calumnias.

Otro de sus ataques tomó forma de chisme y calumnia. Los chismes y calumnias son otro método que utiliza el diablo para desanimar al creyente que se dispone a trabajar en serio. Comenzaron a decir: Nehemías 6:6) "En la cual estaba escrito: Se ha oído entre las naciones, y Gesem lo dice, que tú y los judíos pensáis rebelaros; y que por eso edificas tú el muro, con la mira, según estas palabras, de ser tú su

rey". Otra versión dice de esta manera: "CORRE EL RUMOR entre la gente y Gesén lo asegura de que tú y los judíos están construyendo la muralla porque tienen planes de rebelarse. Según tal rumor, tú pretendes ser su rey."

La calumnia significa: Atribuir a alguien falsamente actos o intenciones deshonorosas con malicia de palabras. Tiene tres raíces: gr. diábolos=Satanás, el calumniador, el difamador / gr. blasfeméo=hablar mal, injuriar, decir mal, difamar / heb. dibbá= calumniar, desacreditar, hablar mal, mala fama, infamia. En otras palabras, los chismes y las calumnias proceden del mismo infierno.

Todas estas burlas y desprecios, todos estos chismes y murmuraciones

se dieron con el único fin, de detener la obra de reconstrucción de los muros. Nosotros no quedaremos exentos de estas oposiciones cuando nos levantemos para restaurar a las familias que estas derribadas y caídas.

3. El desánimo de los escombros.

Nehemías 4:10 "Y dijo Judá: Las fuerzas de los acarreadores se han debilitado, y el escombros es mucho, y no podemos edificar el muro."

Por si esto no fuera suficiente, el pueblo por fin se desanimó por los escombros que tenían que quitar antes de poder edificar. Tomemos nota que los trabajadores se cansaban y se sentían frustrados por la cantidad de escombros. Los escombros dificultaban la labor y les impedían

RESTAURACIÓN DE FAMILIAS

encontrar las piedras. La definición de escombros es "conjunto de desechos de una obra, de un edificio derribado, lodo, tierra, barro, o polvo."

¿Qué sentido tienen los escombros para nosotros? A mi entender, los escombros del antiguo muro, representan las desilusiones y todo lo que dificulta hacer la obra de Dios con ánimo.

Si comenzamos a mirar, por ejemplo, a la cantidad de gente que vuelve atrás, los de carácter enfermizo y débil, los que traicionan y los que son desagradecidos, seguramente vamos a ser desanimados.

Los escombros también son los sueños e ilusiones que tuvimos pero que no se realizaron. Es el desánimo que resulta cuando lo que se esperaba no acontece. La esperanza que demora enferma el alma.

La vida conlleva desilusiones. No podemos proteger nuestras almas con presunciones y pretensiones. Tenemos que agarrarnos a lo que tenemos por cierto, el amor de Dios, Su Palabra y la seguridad de la salvación. Cristo en nosotros la esperanza de gloria.

Obedeciendo las palabras de Cristo, edifiquemos sobre algo sólido, y las inundaciones y vientos

que vienen no podrán destruir nuestra fe.

Sólo podremos edificar con piedras. Hay piedras de las promesas de Dios hechas reales por el Espíritu Santo. Lo que sabemos con certeza, son las piedras con las cuales podemos edificar nuestras vidas.

Cada verdad que hemos creído y puesto por obra en nuestra vida, es asentar **UNA PIEDRA EN EL MURO** que nos defiende del engaño de Satanás y nos establece en la fe. Mateo 7:24 "Por tanto, cualquiera que oye estas palabras mías y las pone en práctica, será semejante a un hombre sabio que edificó su casa sobre la roca."

